



Fondos
Cultura



L.G. (1933).- «Colecta para las escuelas misionales».- En: *El Diario Austral*, Temuco, 2 de octubre de 1933.

Colecta para las escuelas misionales

El 4 de Octubre próximo, se verificará, según he tenido conocimiento, una colecta nacional a favor de las escuelas Misionales de la Araucanía.

Como es del dominio público, la Congregación Capuchina de la Araucanía, viene haciendo desde hace bastante tiempo una obra verdaderamente apostólica, sagrada y patriótica. Creo, que todos aquellos que han tenido la ocasión de conocer la labor de estos misioneros, no podrán desconocerla sino que al contrario sólo tendrán para ellos palabras de gratitud, de reconocimiento y de simpatías.

Desde hace años vienen laborando con celo apostólico estos misioneros en el histórico suelo Araucano. Miles son los araucanos y chilenos que han pasado por las aulas de los colegios misionales; en ellos han recibido una educación moral, intelectual y cívica de acuerdo con los sagrados principios del cristianismo. Muchos son, pues, los beneficios que los chilenos hemos recibido de los misioneros Capuchinos Alemanes que por amor al Divino Maestro de Galilea y cumpliendo su mandato, dejaron su patria, su familia, y todos los seres queridos para venir a nuestra patria a sembrar la divina semilla de la educación, con el único deseo de que esta germinara y diera a su tiempo buenos frutos. Ellos no han venido a Chile con espíritu de lucrarse, no han venido como muchos creen a buscar dinero para mandarlo al extranjero. No, mil veces no, los que piensan así, están muy equivocados y levantan la más grande de las calumnias. Ellos han venido solamente en cumplimiento de sus deberes apostólico, han venido a traer la luz de la civilización a esta tierra de Arauco.

Actualmente la Congregación Capuchina mantiene más de cien Escuelas; en ellas se educan miles de niños tanto chilenos como araucanos.

Esto nos demuestra claramente la gran obra educacional de estos abnegados religiosos. Por esto después de haber recibido y de estar recibiendo tantos y tantos beneficios, es justo que los chilenos cooperemos en su obra y les ayudemos a cumplir su sagrada misión.

El Supremo Gobierno en este último tiempo no ha podido dar cumplimiento por razones económicas, a la ley que fija subvenciones a los Colegios Particulares. Esto naturalmente ha afectado en gran manera al Vicariato de la Araucanía que no cuenta con medios suficientes para sostener tantas escuelas. Pero a pesar de todo, a costa de sacrificios y el trabajo de los misioneros, han podido sostener sus Escuelas, convencidos de que hacen una obra altamente benéfica.

Es pues un deber el dar el día 4 de Octubre una ayuda para el sostenimiento de las Escuelas Misionales, que necesitan este dinero para su mantenimiento y el pago de sus profesores. Al ayudar a estas escuelas contribuimos a combatir el analfabetismo, sobre todo, en nuestra provincia que según una estadística publicada recientemente por este mismo diario, es la provincia más analfabeta de Chile.

Seamos pues, generosos y desprendámonos gustosos de los podamos dar en beneficio de nuestra patria.

L.G.

Descriptor: Escuelas Misionales; Congregación Capuchina; Gobierno; Vicariato; Araucanía; Subvenciones; Educación Particular; Analfabetismo; Educación; Evangelización;